

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

AYENEUX : TOURNOI HUMANITAIRE AUX TROIS CHÊNES

Depuis plusieurs mois, quelques dizaines d'Érythréens se trouvent sur les communes de Blegny et de Soumagne. Soucieux de leur situation, un groupe de citoyens et surtout de citoyennes a décidé de leur apporter le minimum vital : hébergement, nourriture, soins sanitaires et hygiéniques. Jour après jour, une immense toile de solidarité s'est ainsi mise en place : individus, groupements laïques ou religieux, associations de bénévoles..., sans jamais puiser dans l'argent du contribuable !

Les propriétaires du Tennis des trois chênes à Ayeneux ont offert temporairement leur établissement. Le lieu a été investi et rénové de fond en comble : rangement, nettoyage, réparations... La Croix-Rouge a offert matelas et couvertures pour épauler les bénévoles. Une assurance RC et incendie a été conclue.

Une A.S.B.L. « L'ODYSSÉE DU MONDE » a été créée et les personnes intéressées ont été invitées à une journée portes ouvertes ce dimanche 10 novembre en plein accord avec les propriétaires.

Convié également à cette rencontre et contacté par téléphone, le Bourgmestre de SOUMAGNE, M. Benjamin HOUET, a répondu par une mise en demeure et un arrêté stipulant la fermeture du site pour, précise-t-il, permettre d'assurer un accueil dans des conditions de vie dignes pour tous.

Ainsi, il demande diverses copies de conformité relatives à la prévention incendie, au système de chauffage, à l'installation électrique, à l'hygiène des lieux (repas) ; il exige une preuve d'un contrat d'assurance R.C. et incendie, une copie du permis d'urbanisme (accessibilité aux personnes à mobilité réduite, logement collectif), une copie des permis d'environnement (puissance des frigos, chauffage...). Il insiste sur le risque de menace lors de grands rassemblements.

Le lieu est habitable. Il l'a été. Il a simplement été fermé depuis des années. Les contrats sont signés. Le logement n'est pas encore effectif. Le chauffage et l'électricité ont été vérifiés. RESA a visité les lieux. Le rassemblement menaçant aurait été une rencontre amicale autour d'un morceau de tarte et d'une tasse de café !

Dans l'urgence, un autre lieu a pu être trouvé pour cette réunion. Aucune mise en demeure, aucun arrêté n'a perturbé la chaleur des propos tenus. Des politiciens de Soumagne et d'ailleurs, des citoyens ont apporté leur présence et leur soutien, mais aucun membre de la majorité soumagnarde n'était là.

En conclusion, le C.A. de l'ASBL « Odyssée du Monde » :

- regrette la fermeture par le Bourgmestre du site des 3 Chênes, en dehors de toute concertation et sans proposer d'alternative ;
- souhaite qu'une solution réaliste soit dégagée dans les meilleurs délais avec les autorités communales qui ont tout intérêt à ce que les migrants soient encadrés ;
- réaffirme sa détermination à porter aide et assistance urgente aux migrants présents chez nous au seuil de l'hiver, surtout pour les mettre à l'abri dans des lieux d'accueil ;
- poursuivra inlassablement son travail de sensibilisation et d'interpellation autour d'une question d'une brûlante actualité, pas seulement à Soumagne ;
- invite tout.e citoyen.ne, sensibilisé.e aux conditions de vie des migrants fuyant la violence et la misère, à rejoindre l'élan de solidarité, gage de notre humanité à tou.te.s.

Nos nomades continueront donc de voguer à travers nos villages sans cet abri préparé pour eux. Aucun document officiel ne viendra les protéger du froid et du vent.

Le chemin se fait en marchant. Nous y semons des graines. D'autres les piétinent. Mais la germination se poursuivra.

En ce mois de novembre 2019, le soleil brille de la même manière pour tous. Mais, pour qu'un être humain aide aujourd'hui un autre être humain, il lui faut maintenant produire diverses autorisations.

Demain, ce sera l'hiver. Sous le linceul de la neige, on découvrira peut-être un doux visage d'ébène transi par le froid. Il restera un dernier permis à lui offrir, celui d'inhumér. Honte sur nous.

ANDRÉ J.P.
pour l'association
« Odyssée du Monde ».